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Bolsonaro acredita que

Jair Bolsonaro (PL), 69 
anos, afirmou considerar a 
eleição de Donald Trump 
nos Estados Unidos um “pas-
so importantíssimo” para 
o seu sonho de disputar a 
eleição de 2026 e voltar ao 
Palácio do Planalto em 2027.

“É igual a uma cami-
nhada de mil passos. Você 
tem que dar o primeiro, 
tem que dar o décimo. E 
o Trump é um passo im-
portantíssimo”, disse ao 
jornal Folha de S. Paulo o 
ex-presidente, para quem 

o republicano representa-
rá um recado de que sua 
inelegibilidade seria uma 
armação para tirá-lo da dis-
puta. Lideranças da extrema 
direita vão pressionar o 
Congresso para votar uma 
anistia para Bolsonaro. p6

tanto o ex-presidente quanto líderes da extrema direita, estão 
contando com uma improvável intervenção do americano aqui

#inveStigAção
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A CASA eStá CAIndO
BOLSONARISTA guSTAvO gAyeR NA 
mIRA dA pf pOR cORRupçãO - p4

Brasil tem 88 facções 
criminosas mapeadas

O Ministério da Justi-
ça, por meio da Secretaria 
Nacional de Políticas Pe-
nais (Senapen), revelou a 
extensão preocupante do 
crime organizado no Brasil, 

especialmente dentro do 
sistema prisional. Há pelo 
menos 88 facções crimi-
nosas espalhadas em 1.760 
pavilhões prisionais pelo 
país.  -  p6

Mundo gasta R$ 10,9 trilhões 

O gasto militar global 
disparou em 2023 e atingiu 
o maior patamar da história 
moderna, descontadas as 
duas guerras mundiais do 
século 20. No tenso ano 

passado, os países gastaram 
um pouco mais do que um 
PIB nominal do Brasil em 
defesa: o equivalente a 10,9 
trilhões de reais. 

Leia na p7

com armas e serviço militar

TRADIÇÃO

em itaquera

festa do
temaki

MOGI: cunha antecIpa cOntRatO 
dO tRanspORte 7 Meses antes
convênio com empresa de ônibus venceria 
só em maio, mas extensão assinada agora 
atrapalhará a futura gestora no setor

Vereadores mogianos querem saber porque o prefeito Caio 
Cunha, há menos de dois meses do fim do mandato antecipou a 
renovação - por 10 anos - com a empresa Princesa dos Campos, 
de transporte municipal. Isso, certamente, será questionado pela 
prefeita eleita Mara Bertaiolli (foto). - p5

FeRRAZ Se pRepARA 
pARA enFRentAR 

CAtáStROFeS
p7

vitória de trump nos eua
vai “livrar sua” cara aqui

Laura Ramos/SECOM
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Ricardo Nunes não vai demolir o Minho-
cão. Nem transformá-lo em parque. O prefeito 
prestes a se reeleger não deve parar de construir 
piscinões de concreto em áreas alagáveis em 
vez de parques esponja, ressuscitando córregos 
canalizados. Não deve conseguir controlar, nem 
reduzir o número de moradores em situação 
de rua.

Ao contrário dos grandes prefeitos pelo 
mundo, até o paulistano atento não vai se lem-
brar de uma única iniciativa poderosa do alcaide 
para reduzir o número de carros em circulação, 
poluindo o irrespirável ar de São Paulo. Ao 
contrário: como um legítimo malufista de 1970, 
esbanjou em asfalto.

Mesmo assim, Nunes deve ganhar fácil a 
eleição de domingo. Pois Nunes está na pre-
feitura há 45 meses. A oposição descobriu que 
a prefeitura existe há dois meses. Não dá pra 
culpar apenas a bagunça frenética promovida 
por Pablo Marçal. Na campanha do segundo 
turno, a enferrujada oposição continuou usando 
o cardápio retórico de temporadas passadas.

E olha que o prefeito é bem frágil. Entregou 
entre 2021 e o final de agosto meras 10.348 uni-
dades habitacionais, um número ainda inferior às 
gestões Kassab, Haddad e Bruno (que já tinham 
decepcionado muito nessa área, nunca superando 
as 13 mil por gestão, em contraste com as 40 mil 
que todos prometem a cada quatro anos). Nunes 
nem pode culpar o antecessor de não ter deixado 
nada engatilhado: é do mesmo grupo político que 
chegou à prefeitura com Doria em 2017.

O terreno do prédio que desabou no Largo 
do Paissandu, em 1º de maio de 2018, continua 
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tRump pOde tRAZeR 

beneFíCIO A bOLSOnARO

#eLeIçãOnOSeuA

do uol

a apuração.
Nas redes sociais, Bolsonaro 

chamou Trump de “amigo” e disse 
que o resultado das eleições re-
presenta um “triunfo histórico”. 
Ele escreveu que o republicano 

vol ta  à  Casa  Branca  para 
“restaurar a grandeza de 

s u a  n a ç ã o ,  p r o t e g e r 
os interesses de seu 
povo e trabalhar por 
um mundo mais livre 
e  c o m  m a i s  p a z  e 
tranquilidade”.

Costa Neto tem tra-
balhado nos bastidores 

de Brasília em busca da 
anistia de Bolsonaro, para 

que ele possa concorrer ao car-
go de Presidência da República em 
2026.

O TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) tirou os direitos políticos do 
ex-presidente devido à convocação 
de um encontro com embaixadores 
para fazer ataques às urnas eletrôni-
cas. O evento foi uma agenda oficial 
do governo, em julho de 2022, e 
foi transmitido ao vivo pela TV 
Brasil. Bolsonaro segue inelegível 
até 2030.

“Nós temos que esperar isso até 
os partidos de esquerda. Todo mundo 
teve anistia no Brasil. Os políticos 
nossos, quase todos os antigos tive-
ram anistia. As condenações devem 
sair antes, na minha opinião, porque 
já ouviram todo mundo, estão bem 
adiantados, mas essas providências 
para nós trabalharmos numa anis-
tia, vai ser em meados do ano que 
vem”, aposta  Valdemar Costa Neto, 
o cacique do PL.

um balanço da gestão 
Ricardo nunes, que 

concorreu sem oposição

vazio. A prefeitura 
ainda não conseguiu 
colocar de pé um pro-
jeto habitacional para 
honrar a causa das ví-
timas do lugar. O se-
cretário municipal da 
Habitação é o depu-
tado federal e pastor 
da Igreja Universal 
Milton Vieira, que 
mora em São José dos 
Campos. Sua agenda 
oficial é tão vazia que 
deve estar morrendo 
de tédio no cargo.

Nunes nunca con-
seguiu ter um secre-
tariado com nomes 

ministeriáveis, na linha das gestões Eduardo 
Paes, Marta Suplicy ou José Serra. Suas pastas 
principais são comandadas por semianônimos. 
Quatro secretários de Nunes concorreram a ve-
reador, com campanhas riquíssimas. E nenhum 
conseguiu se eleger. Em termos de secretariado, 
só não foi pior que Bruno Covas, que nomeou 
amigos de balada, academia ou da juventude 
tucana, com currículos magrinhos, mas de con-
fiança total. E ninguém ligou. Nem oposição, nem 
a mídia paulistana. 

Em termos de ignorância sobre a própria 
cidade, a imprensa paulistana tem nível Pablo 
Marçal. Nunes deve agradecer.

A melhoria do Centro, promessa de 10 
entre 10 prefeitos dos últimos 48 anos em 
São Paulo, continua a se arrastar. Tirando as 
pequenas bolhas hipsters de sempre, boa parte 
do Centro continua a definhar, do Glicério ao 
Largo São Francisco, da Duque de Caxias aos 
calçadões do Centro Novo. O Parque Dom 
Pedro continua como zona de guerra.

Nunes, assim, deve ser reeleito sem esforço. 
O que essa não disputa diz sobre a maior cidade 
do Brasil? Que não temos gestores ou visionários 
melhores que Nunes? Nem uma oposição com 
um mínimo plano que supere o ex-vereador de 
Interlagos? E que depois de ser derrotada com 
diferença de 20 pontos para um debilitado Covas, 
a esquerda não tinha ninguém mais competitivo 
que Boulos? Apesar dos lamentos chorosos de 
última hora, a elite paulistana, da artística à econô-
mica, tem pouquíssimo a contribuir. Disputando 
com alienados e cúmplices, Nunes não tinha 
como perder. 

disputando contra alienados e cúmplices, o 
atual prefeito não tinha como perder a reeleição

A
a

A eleição de Donald 
Trump como novo pre-
sidente dos Estados 
Unidos pode trazer 
benefício político ao 
ex-presidente brasilei-
ro Jair Bolsonaro (PL), 
segundo avaliação feita 
por Valdemar Costa Neto, 
presidente do PL (Partido Libe-
ral). A declaração do líder foi feita 
durante o UOL 

“[Benefício] Político, sim. [Já 
o benefício] Jurídico tenho dúvi-
das. Porque eles não vão mudar... 
Eu não acredito que o Supremo 
[Tribunal Federal] altere o pro-
cedimento jurídico. Não acredito 
nisso. [Então] Político, sim. E isso 
pode influenciar. Porque, se tiver 
uma influência forte, nós podemos 
amanhã, não hoje, aprovar uma 
anistia” disse ele.

Após perder as eleições de 
2020, Trump voltou e foi eleito o 
novo presidente em disputa com 
a democrata Kamala Harris na 
madrugada de hoje. O republicano 
e Bolsonaro sempre foram aliados 
próximos, com trocas de gentilezas 
públicas. O deputado Eduardo Bol-
sonaro, filho do ex-presidente bra-
sileiro, esteve inclusive presente 
na casa de Trump, acompanhando 

para o presidente do pL, em 2025   
congresso discutirá a anistia

valdemiar falou em 
entrevista ao uol

raul juste lores





eSPetAculAr
educação

SAntAnA de PArnAíbA reAlizA o Seu 
2o. feStivAl de múSicA nAS eScolAS

No último sábado, a prefeitura de 
Santana de Parnaíba, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, realizou o “Segundo 
Concerto Anual do Programa Música nas 
Escolas”, na arena de eventos. O espetáculo 
reuniu as orquestras dos colégios Aldônio, 
regida pelo mestre Anderson Souza; Álvaro 
Ribeiro, sob a direção do mestre Ricardo 
Alves; e Carlos Alberto de Siqueira, sob a 
batuta do professor Gustavo Shiguematsu.  

A apresentação contou com um reper-
tório eclético, incluindo artistas renomados 
como Alceu Valença, Ivete Sangalo, Jack 
White e Imagine Dragons. A seleção mu-
sical emocionou amigos e familiares que 
estavam presentes, criando uma atmosfera 
de celebração e alegria. 

O programa tem como objetivo 

ro, Ana Sant´Ana Brass e Aldonio. 
No ano passado, o repertório incluiu  

a música nacional e internacional. Entre 
eles, Vinicius de Moraes, Heitor Villas Boas, 
Toquinho, Michael Jackson, Elvis Presley, 
John Lennon e Beethoven.

“É um programa dedicado a crianças 
e adolescentes, de 8 a 17 anos. Os alunos 
utilizam do contraturno para o estudo da 
música, e por intermédio dela melhoram a 
cada dia, em conhecimento e disciplina”, 
destacou Carla Alves, secretária de Educação. 

fAzendo A lição de cASA, ferrAz Se 
PrePArA PArA encArAr cAtáStrofeS

A Secretaria de Segurança 
Urbana e Defesa Civil de Ferraz de 
Vasconcelos promoveu o seu “1º 
Exercício de Simulado de Desli-
zamento de Terra”, no bairro Vila 
Cristina, onde no ano passado um 
morador morreru soterrado. O 
evento foi um marco importante 
para a segurança e prevenção de 
desastres no município, reunindo 
diversas forças de segurança e 
emergências, como a Guarda Civil 
Municipal (GCM), Polícia Militar 
(PM), Defesa Civil, Polícia Civil, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Cien-
tífica e o helicóptero Águia da PM.

Foi uma oportunidade ímpar 
para treinar a integração entre as 

ensinar a linguagem musical a crianças e 
adolescentes da rede municipal de ensino, 
com idades entre oito e 17 anos, durante o 
contraturno escolar. Através dessa inicia-
tiva, os alunos desenvolvem diariamente a 
prática musical.

 
PRIMEIRA INICIATIVA - Santana 

de Parnaíba realizou o primeiro concerto 
deste certame em 24 de outubro de 2023. 
O projeto é realizado em quatro escolas da 
cidade: Franco Montoro, Dr. Álvaro Ribei-

Por: SERGIO RODRIGUES

#pReVençãO

SERGIO RODRIGUES

“Meu moleque ficava mais no 
celular e quando entrou para 
a música foi uma bênção na 
nossa vida, porque antes ele 
não dava atenção pra nada e 
agora está se dedicando cada 

dia mais, graças a Deus”.

(Marcos Batista Arruda, morador do Jd Isaura 
- e pai de um dos alunos participantes do 

programa Música nas Escolas) 

“Os alunos participam no 
contraturno, e por intermédio 

da música melhoram a cada 
dia, em conhecimento e 

disciplina”. 

(Carls Alves é a secretária de Educação do 
município de Santana de Parnaíba - que é 

referência em educação na Grande São Paulo) 

diferentes corporações. Cada um 
dos grupos teve a chance de de-
monstrar suas habilidades e conhe-
cimentos, assegurando que todos 
estivessem prontos para agir de 
forma coordenada em situações de 
emergência, refletindo o compro-
misso de proteger a comunidade e 
salvar vidas. 

A prefeita Priscila Gambale 
participou da ação, juntamente com 
o seu secretariado municipal e, na 
oportunidade, teceu bons comentá-
rios. “A realização deste simulado é 
um passo fundamental para garantir 
a segurança das nossas comunida-
des. Estou imensamente orgulhosa 
do trabalho em equipe realizado 
por todas as forças de segurança e 
emergência. Esse exercício não só 

aprimorou a nossa capacidade de 
resposta em situações de crise, mas 
também fortaleceu o compromisso 
de todos com a proteção dos cida-
dãos de Ferraz”, declarou.

Durante o exercício, foram 
simuladas diversas situações que 
poderiam ocorrer em um desliza-
mento de terra, permitindo que as 
equipes testassem seus protocolos 
e respondessem de maneira eficaz 
e rápida. O treinamento prático 
é fundamental para aprimorar a 
capacidade de resposta em situ-
ações reais. 

 Participaram também pro-
fissionais de segurança e emer-
gência das cidades de Itaqua, Su-
zano, Guarulhos, Bertioga, Arujá 
e São Paulo.

fOTO: SECRETARIA dE COMuNICAçãO/SANTANA dE pARNAíbA

ELES DISSERAM:

Além disso, o simulado 
também teve um 

papel educativo, de 
fortalecer a cultura 

da prevenção, tão em 
falta em municípios 

de pequeno porte. As 
condições climáticas e 
geográficas mudaram 

e estão causando 
estragos
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urBi/cidades #mOGI

#pOá

com mArcoS dAmáSio
eleito SAulo SouzA
buScA ArticulAr

recurSoS PArA Poá

O prefeito de Mogi das Cruzes-SP, 
Caio Cunha (Podemos), derrotado nas elei-
ções municipais de 2024, decidiu renovar 
por mais 10 anos a concessão do transporte 
público na cidade com a empresa Princesa 
do Norte. O que causa estranheza é que isso 
acontece sete meses antes de o contrato 
vencer e a 60 dias do fim de seu mandato. 
A outorga do serviço ficou fixada em R$ 
7,4 milhões. 

Sete parlamentares apresentaram 
o pedido de explicações, incluindo os 
que fazem parte da base de Cunha: Mar-
celo Porfírio (Republicanos), Idui-gues 
Martins (PT), Mauro Margarido (PRD), 
Edson Alexandre (PP), Maurino José 
(Podemos), e o presidente da Câmara 
José “Farofa” Vieira (PL).  

Tal medida chamou a atenção do 
meio político de Mogi. Inclusive, vereado-
res aprovaram a convocação da secretária 
municipal de Transportes, Miriam Benites, 
para dar explicações, em Plenário.

Miriam deve esclarecer o mo-
tivo da antecipação da prorrogação 
do contrato da Prefeitura de Mogi 
com a empresa de ônibus e da falta de 
discussão pública sobre o tema, que 
afeta, diretamente, a vida dos usuários 
do transporte coletivo na cidade. A 
secretária do governo Cunha também 
é questionada sobre o fato de o assunto 
não ter sido tratado com a equipe de 
transição de governo da prefeita eleita, 
Mara Bertaiolli (PL). 

A renovação dos serviços foi 
assinada por Cunha em 21/10. Este é o 
7º termo aditivo ao contrato, que teve 
início em fevereiro de 2010, e que, após 
sucessivas prorrogações, deveria termi-

nar daqui sete meses, já em 2025 - portanto, na 
gestão da liberal.  

O engraçado é que Princesa do Norte 
move um processo contra a prefeitura, pedin-
do revisão dos valores da tarifa e do subsídio, 
alegando reequilíbrio financeiro. 

O fato é que a renovação dificulta à futura 
gestão a discussão por melhores condições do 
serviço - e tolhe a abertura de concorrência 
para outras empresas explorarem o serviço. 
Obviamente, haverão questionamentos no TCE 
(Tribunal de Contas do Estado).

O prefeito eleito de Poá, Saulo Souza 
(PP), já iniciou a busca por recursos para 
o município com os deputados estaduais 
e federais, conforme prometido ainda na 
campanha. A primeira visita após a eleição 
se deu na última terça-feira (29/10) na 
Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo (Alesp), onde se reuniu com Marcos 
Damasio (PL). Na ocasião, o parlamentar 
se colocou à disposição para enviar verba 
ao município que será destinada a projetos 
nas áreas de Segurança e Saúde. 

“O encontro foi bastante produtivo. 
O deputado Marcos Damasio está disposto 
a colaborar com o projeto de mudança 
que nós temos para Poá e sem dúvida 
sua ajuda, assim como de todos os outros 
parlamentares com que iremos nos reunir, 
será muito importante para levar nossa 
cidade para o próximo nível”, destacou 
Saulo Souza.

Em seu terceiro mandato, o depu-
tado estadual confirmou seu comprome-
timento com a população de Poá e com 
a próxima gestão. “Recebemos o prefeito 
eleito Saulo Souza aqui em nosso gabinete 
na Assembleia Legislativa e reforçamos 
nosso compromisso de trabalho para Poá. 
Já destinamos recursos para a finalização 
das obras do novo viaduto e seguiremos 
ajudando a cidade a superar obstáculos e 
avançar, inclusive na saúde.” 

Ao longo de sua campanha para pre-

#SuZAnO

cAio cunhA AnteciPA
contrAto com emPreSA

de ônibuS, 7 meSeS 
AnteS do término

Procon conclui Série
de PAleStrAS com 600
idoSoS Sobre golPeS

e cobrAnçAS indevidAS
O Procon de Suzano encerrou na 

última quarta-feira (30), no centro, uma 
série de palestras realizadas com idosos 
para conscientizá-los sobre os cuidados 
a serem adotados na contratação de 
empréstimos consignados e destacar 
a importância de consultar o extrato 
de pagamento do benefício. A ação, 
realizada em alusão ao mês da pessoa 
idosa, contou com dez encontros e 
reuniu cerca de 600 pessoas ao longo 
de todo o período.

A diretora do Procon, Daniela 
Itice, trouxe aos idosos exemplos 
sobre como identificar cobranças 
indevidas no extrato do benefício. 
Além deles, voluntários de diversas 
entidades do município também 
acompanharam as palestras para au-
xiliar o público com mais de 60 anos. 

Foram exibidas situações em que 
beneficiários realizaram contratações 
sem conhecimento e renegociações 
exorbitantes para detalhar o modus 
operandi das instituições financeiras 

com esse público. As entidades pre-
sentes foram orientadas a utilizar o 
sistema “Meu INSS” para ter acesso 
às informações previdenciárias dos 
aposentados e conferir o histórico de 
pagamento e o extrato de consignado, 
que é o documento que exibe todos 
os empréstimos que o aposentado ou 
pensionista possui. 

Daniela destacou a impor-
tância de abordar o assunto com 
tal público, que é mais vulnerável a 
esse tipo de procedimento irregular 
realizado pelos bancos. “Muitos apo-
sentados e pensionistas, por vezes, 
percebem uma diminuição no valor 
e não sabem o motivo.  

As palestras também serviram 
para orientar os aposentados sobre os 
“golpes do momento”, como os que 
envolvem supostos entregadores de 
mercadorias ou presentes, que soli-
citam uma fotografia da pessoa para 
comprovar a entrega, e dos falsos 
agentes da prefeitura, que além de 
fotos tentam tirar também cópias de 
documentos das potenciais vítimas. 

“É muito importante que o 
idoso ou qualquer pessoa não per-
mita que um estranho tire uma foto 
sua sem sua autorização. Essa foto 
é a sua assinatura digital e permite 
a contratação de empréstimos’, 
finalizou.

feito, Saulo Souza afirmou que recorreria a 
todos os deputados estaduais e federais a fim 
de buscar apoio para a realização de obras 
e convênios que beneficiem a população 
poaense. “Bateremos na porta de todos os 
parlamentares que tiveram votos na nossa 
região e vamos buscar recursos que possam 
ser revertidos a favor da nossa cidade. É 
papel do prefeito fazer essa articulação e 
apresentar os projetos da cidade. Já estamos 
fazendo esse trabalho para que Poá volte a 
ser protagonista no Alto Tietê”, acrescentou 
o prefeito eleito. 

DEPuTADO ESTADuAL SE COLOCOu 
à DISPOSIçãO DO PREFEITO ELEITO 
PARA COLABORAR COM PROJETOS 
NAS ÁREAS DA SAúDE E INFRAES-
TRuTuRA 
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ATuAL PREFEITO RENOVOu O 
CONTRATO POR MAIS 10 ANOS, ATO 
quE ESTÁ SENDO VISTO COM 
DESCONFIANçA POR VEREADORES

Caio Cunha, que Costuma utilizar 
suas redes soCiais para Compartilhar 
sua agenda diária e fazer propaganda 
das ações da prefeitura de mogi, agora 
está sendo CritiCado por falta de trans-
parênCia



COM A VITÓRIA DE TRuMP 
(ACIMA) Ex-PRESIDENTE 
ACREDITA quE CONSEGuIRÁ 
TIRAR SuA INELEGIBILIDADE 
NA JuSTIçA E quE SERÁ 
CANDIDATO EM 2026

Jair Bolsonaro (PL), 69 
anos, afirmou considerar a eleição 
de Donald Trump nos Estados 
Unidos um “passo importantíssi-
mo” para o seu sonho de disputar 
a eleição de 2026 e voltar ao Palá-
cio do Planalto em 2027.

“É igual a uma caminhada 
de mil passos. Você tem que dar o 
primeiro, tem que dar o décimo. E 
o Trump é um passo importantís-
simo”, disse ao jornal Folha de S. 
Paulo o ex-presidente, para quem 
o republicano representará um 
recado de que sua inelegibilidade 
seria uma armação para tirá-lo da 
disputa.

Bolsonaro foi condenado em 
2023 pelo TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) por abuso de poder po-
lítico e econômico e uso indevido 
dos meios de comunicação após 
difundir mentiras sobre o processo 
eleitoral em reunião com embai-

CAMILA MAttOSO/UOL xadores e utilizar eleitoralmente 
o evento do Bicentenário da Inde-
pendência.

O ex-presidente está inele-
gível pelo menos até 2023 e ainda é 
alvo de outras investigações. Caso 
condenado pelos crimes da trama 
golpista  de 8 de janeiro de 2023, 
por exemplo, poderá pegar uma 
pena de 23 anos de prisão e ficar 
inelegível por mais de 30 anos.

CONFIANÇA EM tRUMP
“Ser presidente é uma mer-

da. Eu não sei como cheguei a 
ser presidente. Aconteceu. Dei o 
melhor de mim. Estava preparado? 
Não estava. Apesar de 28 anos de 
Parlamento, quando você vê aque-
la cadeira, cai para trás. Agora, a 
minha pretensão é a de voltar. Eu 
tenho um sonho. Qual é o sonho? 
De ajudar o Brasil”, declarou. 

“Você conhece quem está 
do seu lado quando perde o poder. 
Alguns chefes de Estado ficaram na 
amizade. Um foi ele. Fui o último 

chefe de Estado a reconhecer a vitó-
ria do (Joe) Biden; ele não esquece 
isso. E eu sei o meu lugar perto dele. 
Estou para ele como o Paraguai está 
para o Brasil”, emendou.

Para ele, Trump terá o poder 
de influenciar a Justiça brasileira. 
“Passa por ele. É igual uma cami-
nhada de mil passos, e o Trump é 
um passo importantíssimo. Eleger 
uma boa bancada. Hoje, teria 20% 
da Câmara e 15% do Senado. É 
muito pouco. Acredito que vem 
uma bancada enorme em 2026 (no 
Senado).

Embora coloque fé na im-
provável interferência de um 
Trump revigorado com a segunda 
eleição, ele terá mesmo é que 
combinar com o judiciário. 

“O Parlamento, no meu en-
tender, tem que ser o poder com 
a última palavra. Depois, o Execu-
tivo. Quem não tem o poder de se 
intrometer em nada é o Judiciário, 
que é para resolver conflitos”, 
acredita Bolsonaro. 
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brasil possui 88 grupos 
criminosos nas prisões
em três estados específicos, a concentra-

ção de facções chama atenção: na Bahia, 
minas Gerais e no rio Grande do sul

O Ministério da Justiça, por 
meio da Secretaria Nacional de 
Políticas Penais (Senapen), reali-
zou um mapeamento que revela 
a extensão preocupante do crime 
organizado no Brasil, especial-
mente dentro do sistema prisional. 
O estudo aponta a existência de 
pelo menos 88 facções criminosas 
espalhadas em 1.760 pavilhões 
prisionais pelo país. Entre essas 
organizações, duas têm presença 
nacional: o Comando Vermelho, 
predominante no Rio de Janeiro, 
e o Primeiro Comando da Capital 
(PCC), com base em São Paulo. 

As demais têm atuação mais 
restrita, com foco regional ou 
local. Em três estados específicos, 
a concentração de facções chama 
atenção: na Bahia, onde operam 
20 grupos, em Minas Gerais, com 
13, e no Rio Grande do Sul, que 
também abriga 13 facções. A Bahia 
se destaca ainda por ser o palco de 
intensos conflitos entre facções 
rivais, o que explica o fato de 7 das 

Aliz Lambiazzi

Bolsonaro diz que vitória de 
Trump é ‘passo importantíssimo’ 

para sua volta ao Planalto

argumento
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eleição nos eua
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10 cidades mais violentas do país 
estarem localizadas nesse estado. 

Evidência de como essas 
rivalidades contribuem para as 
altas taxas de criminalidade em 
algumas regiões, mostrando o 
impacto da presença de facções 
no cotidiano das cidades. 

argumento
país

O deputado federal Gustavo Gayer (PL-GO) foi alvo de busca e 
apreensão pela PF (Polícia Federal), em sua casa em Goiânia, no dia 
25/10. Além dele, alguns de seus assessores também foram alvos da 
operação. O congressista declarou que a PF apreendeu o seu celular, 
um HD externo e um cabo USB. Gayer e que não sabia do que estava 
sendo acusado. 

A operação foi realizada por determinação do ministro Alexandre 
de Moraes, do STF (Supremo Tribunal Federal). O congressista está 
sendo investigado em processo sigiloso no Supremo por peculato, 
falsidade ideológica e associação criminosa.

Gayer é da tropa de choque do ex-presidente Jair Bolsonaro no 
Congresso e passa boa parte de seu tempo criticando o governo Lula e 
políticos de esquerda em suas redes sociais. Agora, está sendo acusado 
de desvio de recursos públicos, inclusive para financiar os atos golpistas 
em 8 de janrirto de 2023. Ao todo, foram 19 mandados. 

As acusações são graves. Gayer mantinha escoila de inglês e 
loja de venda de produtos bolsonaristas com verbas de gabinete. 

O documento da empresa teria sido lavrado em 2003, com compo-
sição inusitada: um presidente de 8 anos de idade, um tesoureiro de 6 
anos e um vice-presidente 
de 9 anos. A ata foi “produ-
zida” por uma bebê de um 
aninho, nominada secretá-
ria da assembleia da firma.

Para quem posa de 
guardião ‘da moral e dos 
bons costumes’, Gayer terá 
muito a explicar à Justiça. 
A se provar a utilização de 
nomes de crianças na ma-
racutaia, ficará feio na foto.

foco

Quando a máscara cai
áulico defensor da “falsa moral” 
Bolsonarista, deputado é peGo em 

corrupção que critica nos adversários
DA REDAÇãO

A AnÁLiSe DAS grAnDeS nOtÍCiAS 
envOLvenDO O BrASiL

a BrasiL
GeRAL
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O gasto militar global dis-
parou em 2023 e atingiu o maior 
patamar da história moderna, des-
contadas as duas guerras mundiais 
do século 20. No tenso ano passa-
do, os países gastaram um pouco 
mais do que um PIB nominal do 
Brasil em defesa. 

A conta foi feita pelo IISS 
(sigla inglesa para Instituto Inter-
nacional de Estudos Estratégicos), 
de Londres, na divulgação de seu 
referencial anuário sobre o estado 
das Forças Armadas do planeta, o 
“Balanço Militar”. 

O think-tank apurou cres-
cimento de 9% nos gastos com 
armas no ano passado em termos 
reais, chegando a US$ 2,2 trilhões 
(R$ 10,9 trilhões hoje). Em termos 
nominais e relativos, é o maior 
valor dos 65 anos da série histórica 
da publicação que, como estudos 
similares, nunca viu tanto dinheiro 
desembolsado desde o fim da Se-
gunda Guerra Mundial, em 1945.

Os Estados Unidos seguem 
incontestes como o país mais po-
deroso da história moderna. Em 
2023, empenharam 41% do gasto 
militar total do planeta, seguidos 
pela China (10%) e a Rússia (5%). 

Os EUA despendem no setor 
um pouco mais do que o gasto 
dos 14 outros países do ranking  
juntos. 

A aliança militar comandada 
por Washington, a OTAN, teve um 
aumento substancial de seus gas-
tos, reflexo da Guerra da Ucrânia, 
prestes a completar seu segundo 
ano: 8,5% do bolo total, excetuando 
os EUA. Em termos reais, foi uma 
alta de quase 40% em seus recursos 
com defesa, a maior do mundo, o 
que desautoriza um pouco a crítica 
recente feita pelo ex–presidente 
americano Donald Trump sobre 
o apetite europeu de se defender. 

A Polônia transformou-se 
em um grande centro de inves-
timento militar, prometendo 
gastar 4% de seu PIB com defesa, 
enquanto a rica Alemanha des-

pende 1,57%. 
Outro polo notável é a Índia, 

que ultrapassou o Reino Unido 
e assumiu o quarto lugar, com 
3,3% da despesa global (US$ 73,6 
bilhões). 

No caso dos rivais dos EUA 
na Guerra Fria 2.0, o IISS ressal-
va que o gasto de Pequim e de 
Moscou é, aplicando critérios de 
Paridade de Poder de Compra 
que levam em conta custos de 
produção, bem maior. Os chineses 
aplicaram o equivalente a US$ 

407 bilhões, não os US$ 219,5 
bilhões nominais. Os russos, US$ 
296 bilhões na prática, e não US$ 
108,5 bilhões. 

Os EUA também puxam a 
fila dos países no quesito Cres-
cimento dos gastos, sendo res-
ponsáveis em valores reais por 
22,2%do total. Entre as outras 
grandes potências, a Rússia foi 
quem mais investiu, refletindo a 
militarização de sua economia de 
olho em um conflito prolongado 
contra a Ucrânia. 

Foi um salto real de 18,6%  
em investimentos, que levou a 
um gasto em proporção do PIB 
de 4,8%.

ISRAeL X HAmAS

A guerra Israel-Hamas foi 
outro exemplo levantado pelos 
especialistas para enfatizar o 
peso da assimetria, destacando 

a brutal eficácia do ataque do 
grupo terrorista palestino de 
7 de outubro passado e o risco 
dos ataques houthis no mar 
Vermelho. 

“Israel ainda não al-
cançou seus objetivos estra-
tégicos”, disse Giegerich em 
videoconferência, em que 
destacou o papel do Irã como 
desestabilizador regional.

Gasto militar global é o 
maior, desde a 2a. Guerra

CONFLITOS FAzEM MuNDO INVESTIR MAIS quE O PIB NOMINAL DO BRASIL COM DEFESA, EM 2023
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Orçamernto da Defesa em 2023 foi de R$ 124,4 bilhões, 
mas 78,2% (R$  97,2 bilhões) foram gastos com pessoal

/ MUNDO

pOR Que O bRASIL GAStA 
tAntO COm SeuS mILItAReS, 
Se nãO entRA em GueRRA?

O governo brasileiro gastou com 
R$ 4,4 bilhões com a construção dos 
12 estádios para a Copa do Mundo de 
2014. Nem precisava gastar tanto, já que 
poderia ter adaptado campos já prontos. 
E, àquela época, o que mais se ouvia era, 
“por que não gastar com escolas, postos 
de saúde?”.

Traçando uma comparação, no 
ano passado, o orçamento do Brasil 
com as Forças Armadas foi de R$ 
124,4 bilhões. Deste montante, R$ 
97,2 bilhões (78,2%) foram para pagar 
salários, pensões e aposentadoriase 
alguns luxos. 

Conforme a matéria ao lado, o 
Brasil é a 14a. nação que mais gasta 
com seus militares. Porém, ao con-
trário dos outros países da lista, boa 
parte dos gastos aqui são para manter 
privilégios e mamatas.

Mas, neste caso, ninguém diz 
“por que não gasta com saúde, educa-
ção?”. Porque a esmagadora maioria da 
população tem, pelas Forças Armadas 
do país, uma espécie de admiração 
sagrada. 

O regime militar (1964-1985) 
criou nos corações e mentes do povo 
a aura de infalibilidade, retidão moral 

e eficiência que Jair Bolsonaro, em 
apenas quatro anos, contribuiu para 
desmistificar. Comandantes militares 
aderiram com fervor ao governo Bolsona-
ro, e foram partícipes da desmoralização 
ante à sociedade (boa parte disso, marcada 
pela passagem do general Eduardo Pazuelo 
pelo Ministério da Fazenda, durante a 
Pandemia).  

No mais, os escândalos das compras 
de Viagra (35 mil unidades), próteses 
penianas infláveis (R$ 3,5 milhões), leite 
condensado (R$ 15 milhões), 700 tone-
ladas de picanha, 80 mil cervejas, reserva 
de R$ 546 mil para comprar botóx. Essas 
notícias levaram a questionamentos dos 
tipos de mordomia de que desfrutam os 
miltares brasileiros.

Qual a razão de ter uma força 
militar tão custosa, se o Brasil não 
entra em guerra desde 1865 (a guerra 
do Paraguai)? 

Justifica-se pelo tamanho do 
território, a defesa da Amazônia etc e 
tal. Ok, mas a maior parte dos gastos 
não deveria ser com aquisição de arma-
mentos, investimento em tecnolo-gia, 
treinamento ou em sistemas de defesa, 
ao invés de salários, pensões para 
viúvas e mamatas? 

heliCÓptero siKorsKi mh-60r, 
de faBriCaçÃo ameriCana, uma 
das armas mais Vendidas

Ao todo há 
20,6 milhões 
de fardados no 
mundo, 367 mil 
deles estão 
no Brasil

RÚSSIA X uCRÂnIA

“Hoje os russos gastam um 
terço do que têm para investir 
em defesa”, afirmou o diretor- 
geral do IISS, Bastian Giegerich. 
Como já fizera no ano passado, 
contudo, o instituto pintou um 
quadro de perdas militares enor-
mes tanto para russos quanto 
para ucranianos. 

Segundo estimativa do IISS, 
Putin perdeu 3.000 tanques na 
guerra e hoje tem uma frota ativa 
de 1.750 unidades. Antes do con-
flito como vizinho, Moscou tinha 
3.387 desses blindados prontos 
para agir, mas é preciso colocar 
em perspectiva que muitas das 
perdas dizem respeito às quanti-
dades maciças de equipamento 
antigo em estoque que foi posto 
em campo. 

“Claramente eles coloca-
ram quantidade acima da quali-

dade”, disse o analista de forças 
terrestres do IISS, Douglas 
Barry. Mas Giegerich afirma que, 
no ritmo atual, Moscou pode 
conseguir manter seu esforço 
de guerra neste Campo por mais 
dois ou três anos baseado em 
estoques, indica estudo no meio-
tempo o avanço de sua produção 
militar tende a compensar as 
perdas. 

Para a Ucrânia, o cenário 
é o de dificuldades conhecidas. 
O IISS ressaltou os sucessos 
assimétricos de Kiev ao impedir 
a livre atuação da Frota do Mar 
Negro da Rússia com o uso de 
drones, e ataques com aviões
-robôs em pontos distantes do 
território russo. 

O país elevou em nove 
vezes seu gasto militar próprio, 
para US$31,1bilhões, entrando 
no top 15 pela primeira vez, em 
13º lugar. O valor não inclui a 

TANquES DE GuERRA FuMEGANDO NA ESPLANADA DOS MINISTéRIOS, EM 
AGOSTO DE 2021; EPISÓDIO RENDEu VÁRIAS PIADAS NA INTERNET

Gabriela biló/ESTAdãO Conteúdo



A Câmara Municipal de Mogi das Cruzes outorgou, 
na noite desta quinta-feira, 7, o título honorífico de “Cida-
dã Mogiana” à Valéria Pacheco do Nascimento Coelho. A 
homenagem foi uma iniciativa do vereador Pedro Komura 
(União Brasil) e obedeceu ao Decreto Legislativo n. ° 
233/2024. 

Os trabalhos foram conduzidos pela vereadora Malu 
Fernandes (PL) na presidência da mesa diretiva, com o ve-
reador Policial Maurino (Pode) na 1ª secretaria. Além deles, 
compuseram a mesa diretiva Valterli Martinez, presidente 
do Sincomércio (Sindicato do Comércio Varejista de Mogi 
das Cruzes e Região), o vereador Komura, autor da homena-
gem, Edson Coelho, esposo de Valéria Pacheco, e a própria 
homenageada. 

“É com muita honra que entrego este título, que é uma 
expressão de reconhecimento e de admiração pela sua dedi-
cação a Mogi e pelo seu talento nas redes sociais, que reflete 
a sua autenticidade”, disse Komura. 

Valterli Martinez também reconheceu o merecimento 
da influencer. “Parabenizo a Valéria por este título. Eu a conhe-
ci por meio da minha esposa. Ela fez um trabalho diferenciado 
lá no Sincomércio. Só em Mogi, há cerca de cinco mil empresas 
administradas por mulheres. Valéria é um exemplo para todas 
as empreendedoras”. 

Por fim, discursou a própria homenageada. “É muito 
emocionante receber este título no mesmo ano em que com-
pleto 40 anos. Minha história começou aqui, longe da minha 
família e em um momento muito difícil. Escolhi Mogi, mas 
Mogi também me escolheu. Mogi é formada por uma comu-
nidade vibrante e educada, por pessoas que despertaram em 
mim inspiração, oportunidades e força para crescer”. 

Mineira, Valéria é formada em “Terapia Ocupacional” e 
pós-graduada em “Gerontologia”, além de ter tido experiência 
como modelo. Em solo mogiano desde 2015, ela foi convidada 
para apresentar o programa “Vitrine Viva Verão 2018”, depois 
de participar com sucesso do programa de TV do Leandro 
Sérgio. A homenageada também apresentou o programa de 
entrevistas autoral “Papin com a Vá”, na Mogi TV, transmitido 
pelo Canal 9 Net/Claro. 

Além disso, ela obteve destaque na internet, especial-
mente nas redes sociais. “Valéria é autêntica, daquele tipo 
de pessoa que não perde a sua essência nunca. Trata-se de 
uma mulher corajosa, resiliente, criativa e extremamente 
dedicada em tudo o que faz”, afirma o vereador Komura, 
autor do tributo. 

A cidadã Va lér ia

Nascida em Teófilo Otoni, Minas 
Gerais, Valéria Coelho é filha de Sinval 
e Maria Aparecida do Nascimento, 
sendo a caçula entre dois irmãos: Sinval 
Timóteo e Fernando.

Sempre apreciou a arte, tendo 
praticado atividades como jazz, dança 
de rua, canto, pintura, recitais poéticos, 
entre outras. Aos 16 anos, foi descober-

Po
rt

fó
lio

ta por um “olheiro” devido à sua desen-
voltura e ao seu talento. Tirou registro 
(DRT) como “Modelo e Manequim”. A 
jovem mineira posou para revistas e 
chegou à final do concurso Riachuelo 
Mega Models. Aos 17, trocou as passa-
relas pela carteira universitária, inician-
do o curso de Terapia Ocupacional na 
UFMG (Universidade Federal de Minas 

fotos: diego barbieri/CMMC
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se você quer 
figurar na coluna: 

(11) 96719-5194 

ta por um “olheiro” devido à sua desen-
voltura e ao seu talento. Tirou registro 
(DRT) como “Modelo e Manequim”. A 
jovem mineira posou para revistas e 
chegou à final do concurso Riachuelo 
Mega Models. Aos 17, trocou as passa-
relas pela carteira universitária, inician-
do o curso de Terapia Ocupacional na 
UFMG (Universidade Federal de Minas 

Gerais). Graduou-se em Gerontologia, 
foi palestrante e professora na UFMG.

Em 2012, casou-se com o também 
mineiro Edson Coelho e chegou a Mogi 
em 2015, onde teve seu filho, José (5). 
Ficou conhecida como apresentadora 
de programas de sucesso na região. 
Valéria foi ainda ‘personal stylist’, 
colunista e produtora. É reconhecido o 

seu engajamento em projetos sociais. 
Atualmente, lidera ações de do-

ação de cabelo, apoia o Mosteiro En-
carnação, é embaixadora do Co-work 
feminino Unitá Conceito Colaborativa, 
além de outras ações beneficentes, 
como o projeto nacional “Dowe”, o 
programa social mogiano “É do Bem” e 
do quadro “Valeu a pena”, do Hospital 
Previna Mogi.

14º Temaki fest 

No domingo, 10/11, entre 
12h00 e 15h00, acontece o “14o.

Temaki Fest”, da associação Ko-
domo-no-Sono, em Itaquera, zona 
leste de São Paulo. Será uma ótima 
oportunidade de os apreciadores 
de Temaki e da culinária japonesa. 
O aguardado Temaki Fest será 
realizado ali na sede da Kodomo, 
na rua Prof. Hassegawa, 1.198, 
em Itaquera. 

A previsão da organização 
é que sejam preparados cerca 
de 5.000 mil temakis de vários 
sabores, como salmão, califórnia, 
atum, camarão, cogumelo e skin. 
Além dos temakis à vontade, 
o participante tem direito aos 
acompanhamentos, como salada 
de berinjela, acelga, pepino, ha-
russame, nishime, missoshiro; e 
sobremesa de melancia.

“Toda a arrecadação do evento 
é destinada para a melhoria na en-
tidade e no bem-estar dos nossos 
assistidos”, ressalta Sérgio Oda, 
presidente da Kodomo-no-Sono. 
Trata-se de uma co-realização 
com o grupo “Temaki da Ami-
zade” dos médicos, familiares e 

amigos do Hospital 
Nipo-brasileiro. 

O cardápio será 
preparado por inte-
grantes da Associa-
ção dos Familiares 
da Kodomo, que 
assinam os acom-
panhamentos e as 
comidinhas típicas 
como pastéis, chur-
rascos e tempuras.

O público po-
derá percorrer as 
barracas de comi-
das típicas do Japão 
como: hiyashi chuka, 
prato típico servido 
com macarrão tipo 
lamen; poke, prato 
da cozinha nativa havaiana; yakito-
ri; cubos de frango em espeto gre-
lhados à moda japonesa; oshiruko, 
sobremesa feita com feijão azuki e 
cozido em água com açúcar e servi-
da com moti, entre outras delícias.

Você tem que ir lá para ver e 
experimentar. A coluna, obvia-
mente, não perderá essa. Estare-
mos cobrindo a festa do Temaki.

E o endereço é: sede da Ko-
domo-no-Sono  -  rua Professor 
Hassegawa, 1.198 - Itaquera, 
SP.“Data: 10/11 – das 12h00 às 
15h00  -  Pontos de vendas de 
convites: Escritório, na Liberdade 
(telefone/whatsapp: (11) 98458-
5933); e na sede, em Itaquera 
(telefone: (11) 2521-6437). O 
estacionamento é gratuito.

 

Geraldinho
Os giros do

le disputou recentemente a prefeitu
 ra de Poá, como candidato do PSB. 
 Para si, foi uma experiência, um giro 

pela política ‘mainstream’ - e não fez feio, 
para uma liderança sindical que, apesar de 
ter no currículo inúmeras realizações em 
prol dos moradores da cidade, parcticipou 
pela primeira vez de uma disputa eleitoral.

“Para mim, foi muito gratificante e enri-
quecedor ter contato com o povo, conversar 
com as pessoas da periferia, conhecer os 
problemas das diversas regiões da cidade”, 
disse Geraldinho do Sindicato.  

E deve ter gostado mesmo. Mal acabou 
a eleição, Geraldinho já começou a se mo-
vimentar erm Poá. Organizou um jantar de 
agradecimento a seus apoiadores. E foi um 
evento para o qual chamou todo mundo - 
dos coordenadores de campanha até quem 
segurou bandeira na rua. Está conversando 
com lideranças políticas e até organizou um 
podcast para entrevistas. 

E

“fOi muiTO grATificANTE E ENriquE-
cEdOr ter contato com o povo, 
conversar com as pessoas da peri-
feria, conhecer os problemas das 
diversas regiões da cidade”

Geraldinho do Sindicato disputou a 
eleição em Poá via candidatura do PSB
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esde a sua inaugura
ção, em julho deste 
ano, o Centro de 
Triagem de Materiais 
Recicláveis “Ricardo 

Silva”, o ecoponto de Ferraz de 
Vasconcelos, já recebeu mais de 50 
toneladas de resíduos. O balanço foi 
divulgado pela Secretaria de Meio 
Ambiente e Proteção Animal, que 
gerencia o equipamento, e incen-
tiva a população a adotar práticas 
sustentáveis. 

Com 200 metros de área 
construída, o ecoponto está loca-
lizado no Jardim Triângulo e tem 
capacidade para receber diversos 
materiais recicláveis, como garra-
fas PET, papelão, vidros, pilhas, 
latinhas, caixa Tetra Pak, óleo de 
cozinha, equipamentos eletrôni-
cos, remédios vencidos, isopor e 
frascos de cosméticos. No local, há 
caçambas distintas para cada tipo 
de resíduo. É importante frisar 
que os itens devem estar limpos e 
sem matéria orgânica, para evitar a 
contaminação e facilitar o processo 
de reciclagem.

Hoje, o equipamento é rea-
lidade no município e um grande 
sucesso entre a população. Nesses 
quatro meses de funcionamento, 
os materiais mais descartados são 
entulhos, madeiras e recicláveis em 
geral. Para a entrega dos entulhos, 
por exemplo, é necessário que o 
lixo seja armazenado em sacolas. 
Vale lembrar também que restos 

de comidas não serão aceitos, bem como 
resíduos de saúde, roupas, resíduos tóxicos 
e de pessoa jurídica. 

De acordo com a pasta, a previsão é 
entregar mais dois ecopontos, para facilitar 
a entrega voluntária em toda a cidade.

“A instalação de ecopontos ferrazen-

ses desempenha um papel importantíssimo 
no desenvolvimento sustentável da cidade, 
pois melhora a gestão dos resíduos, promo-
ve a reciclagem e conscientiza a população 
sobre práticas ambientais responsáveis. 
Estamos muito contentes que o trabalho 
está dando certo e sendo bem aceito pelos 

moradores”, destaca o titular do Meio Am-
biente, Anderson Mota. 

Com horário de funcionamento de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 17 horas, o 
ecoponto está localizado na Avenida Tan-
credo de Almeida Neves, 2.801, no Jardim 
Triângulo. Para quem tiver dúvidas ou de-
sejar maiores informações, pode entrar em 
contato através do telefone da secretaria: 
(11) 4678-2275. 
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FERRAZ: ECOPONTO
COM 50 TONElAdAs

o que 
eles 

disseram estamos muito 
contentes que o 
trabalho está dando 
certo e vem sendo mui-
to bem aceito 
pelos moradores 
das redondezas

ANDERSON 
MOttA
SECR. DO MEIO 
amBiente

SERGIO 
RODRIGUES
editor do
argumento

A conquista do eco-
ponto em Ferraz de 
vasconcelos foi um 
trabalho da gestão da 
prefeita Priscila gam-
bale, que realizou a 
promessa de muitos 

Laura Ramos/SECOM-ferraz

eCOPOntO DA CiDADe jÁ reCeBeu 50 tOneLADAS 
De reSÍDuOS e LixO reCiCLÁveL; um mArCO

inAugurADO nA geStÃO gAmBALe, 
O eCOPOntO enCHeu umA LACunA

A geStÃO reALiZOu umA PrO-
meSSA De 9 entre 10 PreFeitOS

A instalação de ecopon-
tos desempenha um papel 
importantíssimo no desen-
volvimento sustentável da 
cidade: melhora a gestão 
dos resíduos, promove a 
reciclagem e conscientiza 
a população sobre práticas 
ambientais responsáveis


